
 

Assemblée Générale de la CMCAS Tours-Blois 

13 juin 2019 

 

Rapport Moral du Président 

 

Mesdames, Messieurs, les Délégué.e.s, les membres du Territoire Centre, les 
Administrateur.trices, Elu.es de SLVie, Chers Collègues, 

Je suis heureux de vous souhaiter la bienvenue dans la maison des syndicats de St 
Avertin, pour cette Assemblée générale qui est toujours un moment clef du 
fonctionnement démocratique de notre CMCAS Tours-Blois, j’aimerais tout d’abord 
remercier toutes celles et ceux qui m’ont aidé à la préparer. 

Depuis plusieurs années, vous entendez parler des négociations sur les moyens 
bénévoles ainsi que sur le nouveau mode de financement des Activités Sociales. 
Ces nouvelles  dispositions sont maintenant effectives. 

Si l’accord sur les moyens bénévoles a le mérite de nous stabiliser dans 
l’organisation de nos activités sociales, chacun doit savoir ici, que la baisse des 
moyens humains et matériels alloués aux CMCAS et la diminution drastique du fonds 
du 1%, appelé dorénavant  « contribution »,  nous a obligé à faire des choix 
conséquents et parfois douloureux. 

Par le manque de moyens, c’est l’existence même des SLVie, lieu incontournable de 
proximité et de lien social, qui est en péril. C’est le relais démocratique indispensable 
des délégués à l’Assemblée Générale qui est en danger. Ce sont des activités 
essentielles, comme les convoyages, l’organisation d’événements fédérateurs, le 
Réseau solidaire... qui risquent, demain d’être dégradées si les bénéficiaires des IEG 
ne se mobilisent  pas dans le futur. 

Financièrement, ce ne sont pas moins de 117 Millions d’€ en 5 ans que les 
employeurs n’ont pas versé au 1%. 

Cumulons cela avec les 10 Millions d’€ que les employeurs doivent au titre du déficit 
de la restauration méridienne. 

Pour rappel, depuis 2018 la CCAS paye les écrêtements de salaire des agents mis à 
disposition pour travailler dans les Activités Sociales. Et aujourd’hui, les employeurs 



refusent de payer les indemnités Journalières de ces mêmes salariés (environ 2 
Millions d’€). 

Tout ceci a bel et bien un impact financier sur la CCAS avec son lot de répercussions 
sur notre CMCAS par la baisse de dotation impactant aussi l’offre envers les 
bénéficiaires. 

Le total du bilan de l’exercice clos le 31.12.2018 s’élève à 1 189 747,23 € et présente 
un compte de résultat déficitaire de 281 511, 31 €. Ce point sera détaillé dans le 
rapport de la trésorière générale. 

Et oui, au vu des baisses drastiques de dotation des employeurs ces dernières 
années, l’année 2018 a été une année charnière pour se mettre budgétairement en 
ligne avec le nouveau financement des activités sociales. 

La grille de coefficient 2018, votée par le Conseil d’Administration, a permis de 
recréer du lien avec les bénéficiaires par leur participation aux activités. Cependant, 
après analyse, la participation financière de la CMCAS, de l’ordre de 40%, sur les 
activités 2018, a aussi participé au déficit budgétaire. Pour combler ce déficit, nous 
avons utilisé nos réserves et n’avons aucun regret,  puisque cet argent a été 
exclusivement au bénéfice des agents et de leurs fa milles.   

Pour 2019, dès l’établissement du budget prévisionnel, la CGT a donc proposé une 
nouvelle grille de coefficient et présentée un budget à l’équilibre. 

La politique antisociale menée par le gouvernement avec l’aide des employeurs n’a 
de cesse de faire régresser les conquis sociaux de « ceux qui ne sont rien ». Les 
entreprises des IEG accompagnent également cette régression et la casse du 
service public. 

Quelques exemples pour illustrer cela: 

- Fermeture des boutiques EDF, 
- Fermeture de plateaux clientèles, 
- Augmentation en peau de chagrin du salaire national de base et 

blocage des pensions, 
- Destruction des emplois statutaires pour confier les tâches à la 

sous-traitance ou les droits des salariés sont bafoués, 
- Accroissement indécent des dividendes versés aux actionnaires et 

de l’évasion fiscale, 
- Fermeture de la production thermique, 
- Privatisation programmée du secteur hydraulique, 
- Eclatement des filiales EDF (Séparation production, distribution et 

vente d’énergie). 

 



Malgré tout, l’année  2018 a été riche d’activités au sein de notre CMCAS avec une 
participation en légère baisse. 

Voici quelques chiffres : 

 

- 63 activités proposées pour 2258 participants, 
- 323 558 repas servis dans les restaurants CCAS, 
- 2778 OD sont partis en vacances avec les Activités Sociales, 
- 1188 jeunes sur 3821  susceptibles de partir ont participé à un séjour 

colos, 
- 76 dossiers d’aides locales ont été accordés par la CMCAS pour un 

montant de 52 144€, 
- Quelques 29 000 billets de cinéma vendu. 

Dans cette période,  je tenais à remercier  toutes les personnes, Actifs, 
Pensionné(e)s et  professionnels  qui donnent de leurs temps pour  le bien être des 
bénéficiaires et de faire en sorte de proposer une offre diversifiée dans tous les 
domaines de compétences de nos Activités Sociales. 

Un merci tout particulier à tous les élus et le personnel qui m’apportent leur aide 
depuis mon arrivée dans mon mandat  de président. 

Soyez assurés de mon implication ainsi que celle des administrateurs pour  veiller à 
la mise en œuvre et au respect des valeurs qui sont les nôtres au sein de nos 
activités sociales telles que le vivre ensemble, l’égalité, l’accès à la culture, aux 
loisirs et aux vacances pour tous. 

Je finirais par saluer le travail de Christian ROBICHON durant ces 2 dernières 
années en tant que président de la CMCAS Tours-Blois et je sais pouvoir encore 
compter sur lui pour m’aider dans mes nouvelles fonctions. 

Je vous souhaite d’excellentes vacances à toutes et à tous et bon débats dans cette 
Assemblée Générale. 

 

Tony BOUVET 

Président de la CMCAS Tours-Blois 


